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山东首票“三个一”通关
本报电（李丽、张海婷） 济南海关与山东出

入境检验检疫局签订 《加强关检全面合作备忘
录》 以来，为推进双方在加强关检全面合作方面
迈出扎实一步。日前，山东省首票“三个一”通
关货物，价值 162326欧元的机车用零件在济南国
际机场顺利通关。

“这种通关模式对提高口岸效率、降低企业成
本、促进贸易便利化有明显效果。”济南海关驻机
场办事处副主任蔡龙说。据了解，“三个一”即“一次
录入、一次查验、一次放行”，是海关总署和国家质
检总局共同确定的口岸全新执法合作模式。

房价走下“直升机”

从去年一线城市房价“高烧不退”，
到今年上半年全国性房价松动，昔日高
歌猛进的房地产市场开始降温，下行态
势明显。数据显示，今年1-6月份，全国
商品房销售面积同比下降 6%，住宅的新
开工面积同比下降19.8%，房地产开发企
业土地购置面积同比下降5.8%。

7 月份，被视为全国楼市“风向标”
的北京、上海、广州、深圳等一线城市，房
价首次出现全线下挫。国家统计局公布数
据显示，7月份，70个大中城市新建商品住
宅中，价格环比下降的城市由上月的55个
增至64个，为2011年1月以来最多。其中，
北京 7 月新建住宅价格环比下跌 1.0%，为
2012年4月以来首度环比下跌。

专家认为，楼市延续下滑趋势，市
场看跌预期形成，使买房群体陷入观
望、等待中，“买涨不买跌”的心理进一
步加剧。“7 月份，由于市场预期依然不
明，购房者不少选择观望，房价环比继
续下降。”国家统计局城市司高级统计师
刘建伟表示。

买房必赚成为过去式

未来买房必赚的现象将有所改变。

中国经济体制改革研究会副会长、国民
经济研究所所长樊纲指出，在过去十多
年中，房地产行业一直处于亢奋、过热
的状态，拿块地就能挣钱是非常不正常
的现象。

“从过去房地产的整体上涨，到今后
的有涨有跌，波动将成为市场常态。”秦
虹认为，自从 1998 年中国住房制度改革
以来，房地产市场总体一直呈现上涨局
面，但未来不可能永远上涨，而会有涨
有跌。

在谈到分化这个新常态时，秦虹表
示，并不仅仅是城市在分化，企业也在
分化。一是具体的房地产调控政策要因
地制宜，分类调控，根据各个地方不同
的情况，各地方政府进行自我调节。二
是对企业来讲，今后专业化能力对其发
展来说尤其重要。

秦虹认为，未来房地产市场的创新

集中在以下3个方面：即产品的创新，从
同质化到个性化；经营理念的创新，从
开发思维到运营思维；行业领域的创
新，从过去都在建房子，到未来的房地
产服务市场逐步扩大。“对于企业来讲，
光具备开发能力，而不具备运营能力，
未来的竞争力要大打折扣。运营的思维
非常重要，不仅仅是这些非住宅产品需
要有运营，以开发销售为模式的产品也
需要运营空间。”

不排除过热地区再限购

专家认为，今年以来楼市已在自发
调整，处于市场化通道之中。以“限”
为核心的持续多年的房地产调控政策正
在消退，而不动产登记启动、房地产信
贷收紧等举措表明，有关房地产行业的
顶层设计正在加快推进，以信贷和税收

为核心的市场化、长效调控机制正在提
速。

“2013年上半年以来，房地产调控政
策就是让市场主导，市场的力量发挥作
用。到今天为止，在过去政策掩盖下的
很多未能及时暴露出来的问题和矛盾，
相对集中地反映出来了。”社科院研究生
院城乡建设经济系主任陈淮举例称，比
如，大中小城市的发展不平衡、房地产
需求总量在不同年份分布不均衡；再比
如，房地产开发企业抗风险能力参差不
齐、结构档次与市场需求之间存在尖锐
矛盾等。这些问题集中反映出来就导致
了今年楼市低迷的局面。

针对当前市场库存高企的现象，瑞
银 证 券 中 国 首 席 经 济 学 家 汪 涛 指 出 ，
2013 年中国住房竣工约 1100 万套、新开
工超过 1500 万套，建设量明显高于城镇
化和改善性住房需求。当前房价下跌、
未来开征房产税以及新兴投资渠道的兴
起都将继续抑制投资需求。中短期内开
发商将专注于去库存和降低杠杆水平，
拿地和建设活动将变得更加谨慎。

业内人士表示，由于当前信贷收紧
态势并未改变，一些面临供过于求、库
存消化压力较大的二三线城市逐步松绑
限购政策，不会引起房价大幅反弹，但
北京、上海、广州等一线热点城市的限
购政策还不会轻易放开。

荆门将建服务三农民间银行
本报湖北荆门 8月21日电（记者张保淑） 在

湖北实施“中国农谷战略”3周年之际，湖北荆门
市携手深圳翠绿珠宝集团有限公司就发起组建一
家服务三农民间银行事宜签署战略合作框架协议。

“中国农谷”是湖北省借鉴“硅谷”、“光谷”的概
念，着力打造的以荆门市为核心区的现代农业综合
示范区。其建设离不开强有力的金融支持。荆门市
组建服务三农民间银行是深化金融体制改革、完善
金融体系建设的重要举措，将为该市金融市场发展
注入新的活力，对丰富金融业态、提升金融服务水
平、加快中国农谷建设具有十分重要的意义。

地区分化调控分类 一线限购还将延续

有涨有跌将成楼市
本报记者 赵鹏飞

国家风险分析报告发布
本报北京8月21日电（记者石畅） 中国出口

信用保险公司今天在京发布 2014年版 《国家风险
分析报告》 及全球 192个主权国家风险参考评级。

《报告》选取了67个与中国关系密切、合作前景广
阔的重点国别，全方位、多层次地评估了这些国
家的风险状况和演变趋势。

与2013年相比，参考评级发生变动的国家数量
为 43个。从调整结果看，评级调升的国家主要是部
分西欧和中东欧国家，其经济呈现触底回升态势；
评级调降国家主要是部分亚洲和非洲的发展中和
新兴国家，其社会经济发展可能面临更大阻力。

资 讯 快 递

国企改革打好当头炮

目前，发展混合所有制成为新一轮
国企改革的突破口。国资委副主任黄淑
和表示，当前和今后一个时期，（国企改
革） 重点抓住的两个关键环节之一，就
是加快国企股权多元化改革，积极发展
混合所有制经济。

对于混合所有制，党的十八届三中全
会指出，国有资本、集体资本、非公有资本
等交叉持股、相互融合的混合所有制经
济，是基本经济制度的重要实现形式，有
利于国有资本放大功能、保值增值、提高
竞争力，有利于各种所有制资本取长补
短、相互促进、共同发展。这为我国坚持和
完善基本经济制度开辟了道路。

专家指出，中央提出积极发展混合
所有制经济，主要是让国有大中型企业
更好地引入非国有的战略投资者，改变
产权结构，建立现代公司制度，完善法
人治理结构，推动国有资本从竞争性行
业和垄断行业退出，为民间资本腾出发
展空间。与此同时，也为了更好地引导
非公有资本同国有资本或集体资本合
作，让企业实现机会平等、规则平等、

资源平等，真正由市场和资本说话。
有专家预测，到 2020 年，绝大部分

国有企业将实现股权多元化，除少数特
殊领域外，大部分国有企业发展成为混
合所有制企业。

自由恋爱不搞“拉郎配”

如果说混合所有制像男女双方谈婚
姻，目前一些民营企业则并不愿意嫁给
国企。据报道，某省下发 《关于征集民
营企业参与省属资本对接意向的通知》
后，仅有1/3的地级市的十多家民企报送
了意向书。有民企表示，有些国企收益
率偏低，体制机制束缚较多，历史遗留
问题多、负担重，我们不敢轻易进入。

专家表示，混合所有制改革应当让企
业自由恋爱，不能搞“拉郎配”，变相搞“逼
婚”或“抢婚”。政府要克服以行政化的方
式和手段干预企业的联合，在进行政策引
导和利益引导之余，去创造和完善适合混
合所有制发展的制度基础，以市场化的手
段架起国企和民营的联合。混合的比例和
程度要根据市场需要进行，要有利于国有
资本放大功能、保值增值、提高竞争力，有
利于民间资本拓展投资发展空间，有利于

促进国有资本与民间资本的市场融合。
黄淑和表示，国有企业发展必须市

场化，否则没有出路。而民营资本和国
有资本合作，主要两个需求，一个是体
制机制需求，一个是资本需求，其中，
体制需求是最根本的需求。

“混合所有制改革不是‘什么都混
合’的改革，不是静态的分配资源的改
革，不是政府主导下的改革，而是以市
场主导政府引导下的、资源动态优化配
置的改革，是国有资本收缩战线强化功
能的改革，混合的比例和结构需要因时
因地因事动态调整。”国务院国资委专家
组成员张春晓认为。

互利共赢产生倍增效益

整体上看，积极发展混合所有制无
论对国企还是民企都是利好。国企通过
混合所有制改革可以消除自身激励机制
和约束机制不相容等弊病，能在一定程
度上有效解决国有企业与市场经济相融
合的难题。而民企则可以拓宽产业领
域，分享更广大的市场利益。

优质的联合可以互利共赢。专家分
析，混合所有制集国企诚信、社会责
任、实力与民企的灵活机制等优势于一
体，能重新整合资源，形成巨大的合
力，激发企业活力，提高市场竞争力，
最终产生倍增效益。

中央党校经济学部教授曹立认为，
积极发展混合所有制经济，有利于改善
国有企业、集体企业和非公有制企业的
产权结构，推动企业建立适应市场经济
发展的现代企业制度；有利于国有资本
放大功能、保值增值、提高竞争力；有
利于推动各类所有制企业产权的流动和
重组，优化资本配置，使效益最大化；
有利于依托多元产权架构和市场化的运
营机制，提高国有经济或公有经济效
益，有利于非公有制经济进入基础设
施、公用事业等更多领域，拓展发展空
间。

今年以来，中国楼市出现了新一轮调整，楼盘打折促销、房价稳中有
降、交易持续低迷、房企资金吃紧。住建部政策研究中心主任秦虹近日表
示，波动、分化、创新是新时期房地产行业的新常态。专家认为，以往依靠
行政干预的楼市调控思路正在转变，取而代之的是以信贷和税收为核心的市
场化、长效调控机制加速形成。随着市场的自发调整，房地产市场有望进入
理性发展。

今年以来，各地对新一轮以混合所有制为特征的国
企改革响应积极。据统计，目前，已有20多个省市公
布了混合所有制改革方案。专家指出，混合所有制改革
是大势所趋，但在具体实施过程中不能为改革而改革，
不能为完成指标而强制国企和民企进行资本合作，各地
应通过完善各种配套制度，确保改革落实得法。

牵手结缘靠自愿牵手结缘靠自愿 互补共赢基础牢互补共赢基础牢

混合所有制不能混合所有制不能““逼婚逼婚”“”“抢婚抢婚””
本报记者 罗 兰

●国企应按类型区别薪酬体系

国企可分为公共政策性、特定功能性和一般
商业性三种类型，对于不同类型的国企应该实施
不同的薪酬管理办法。前两类国企的职责，是为
经济政策及社会提供公共服务，其负责人的薪酬
应比照公务员来确定。一般商业性的国企，国家
应进一步放宽管制，取消政策优惠，让它处于与
民企相同的竞争地位，同时通过混合所有制优化
企业治理结构，形成真正体现股东意愿的董事会
决策体制，按市场化的办法招聘、考核人员，采
取市场化的薪酬结构和水平。

——中国社科院工业经济研究所研究员刘湘
丽表示。

●转产是煤炭行业的唯一选择

“限产令”肯定是很难解决煤炭产能过剩问题
的 ，因为各个利益主体都不一样，每一家都不愿
意自己限产。不能只在限产上想办法，更多的是
要转产，对于中国来说，能源结构调整已经到了
势在必行的阶段。过去的 10年中我们煤炭增加了
3倍，而这种局势不可能延续下去，所以我们现在
唯一的选择就是要转产。

——中国能源网首席信息官韩晓平表示。

●对短期数据不宜过分解读

中国经济目前处在一个新常态，有一些数据回
落，有一些数据出现调整是很正常的。对一些数据
千万不要太焦虑，不要波动一点点就来扩大化说中
国经济怎么样了。我们在解读数据的时候，一是要
客观；二是一定要搜寻中国经济处在一个新常态时
的特点；三是不要每个月都解读数据。如果从长期
去看整体数据没有问题，那就很好。

——民建中央经济委员会副主任马光远表示。
（邵玉姿 王俊岭辑）

8月 21日，文化小微企业
葫芦工艺美术师赵莉手把手传
技能。在各级政府优惠政策扶
持下，辽宁省锦州市文化小微
企业悄然兴起，文化技工十分
走俏，为应对文化小微企业

“用工荒”，在有关部门协助
下，文化小微企业抱团开展订
单式普惠制技能培训为企业输
送新鲜血液，自主促进文化小
微企业发展。

李铁成摄 （人民图片）

锦州：

扶助小微企业扶助小微企业
应对应对““用工荒用工荒””

首家民营大型投资公司成立
据新华社上海8月21日电（记者李延霞、刘

诗平） 由全国工商联牵头组织、59家知名民营企
业发起设立的中国民生投资股份有限公司 21日在
上海正式揭牌。

中民投在今年 4月获得国务院批复，成为中国
首家“中字头”民营大型投资公司。公司注册资本
500亿元，59家参股股东均为大型民营企业，涉及机
械制造、冶金、信息科技、资产管理、环保、新能源、
电力、电子商务等多个领域，参股或控股多家上市
公司，参股企业资产总额近1万亿元。

新 常 态


